

18 nov 2022 -14:16

## Parlons antibiotiques : une nouvelle campagne de sensibilisation pour ouvrir le dialogue

Ce 18 novembre marque le début de la semaine mondiale pour un bon usage des antimicrobiens. À cette occasion le SPF Santé publique et ses partenaires invitent les citoyens et les professionnels de la santé à « parler antibiotiques » avec une nouvelle campagne de sensibilisation.

### Les antibiotiques et la résistance aux antimicrobiens (AMR)

Les antimicrobiens sont des médicaments précieux. Les antibiotiques, en particulier, aident notre organisme à combattre certaines infections bactériennes et ils sont absolument indispensables pour soigner certains patients. Cependant, les bactéries peuvent être aptes à résister à ces traitements ou le devenir, surtout lorsque les antibiotiques sont utilisés de façon inappropriée. Ce phénomène est appelé AMR ou résistance aux antimicrobiens. L'AMR menace notre santé et, [selon les chiffres récents de l'ECDC](#), plus de 35.000 Européens meurent chaque année d'infections résistantes aux antimicrobiens.

### Un médicament mal connu

L'[eurobaromètre](#) réalisé auprès de 25.511 européens, parmi lesquels 1.033 Belges, donne un aperçu de l'attitude des Européens à l'égard des antimicrobiens et des antibiotiques en particulier. En Belgique, seules 59 % des personnes interrogées savent que les antibiotiques ne sont pas efficaces contre les virus. 3 Belges sur 10 sont conscients que les antibiotiques perdent leur efficacité s'ils sont utilisés sans raison, qu'il ne faut cesser d'en prendre qu'à l'issue du traitement complet, qu'ils entraînent souvent des effets secondaires tels que la diarrhée, et qu'ils ne sont pas efficaces contre les rhumes.

### Plan national « One Health »

Au cours de la dernière décennie, l'utilisation des antibiotiques a diminué en Belgique tant dans le secteur de la santé humaine que dans le secteur de la santé animale. Nos efforts doivent cependant être maintenus et renforcés. Fin 2021, le plan national « One Health » de lutte contre la résistance aux antimicrobiens a été validé. Il invite à davantage de collaboration et de coopération entre les secteurs de la santé humaine, de la santé animale et de l'environnement. Pour la première fois, les différents secteurs ont travaillé ensemble à l'élaboration d'une nouvelle campagne de sensibilisation.

### Campagne « Parlons antibiotiques »

Cette campagne met en avant les questions que peuvent se poser les patients ou les propriétaires

d'animaux de compagnie et les encourage à ouvrir le dialogue avec les professionnels de santé. Découvrez cette campagne sur [www.parlonsantibiotiques.be](http://www.parlonsantibiotiques.be). Pendant les prochaines semaines, cette campagne sera diffusée via des spots TV, des posts sur les réseaux sociaux (Facebook, Instagram et YouTube), des messages sur les écrans dynamiques dans les pharmacies et dans les hôpitaux, des articles dans la presse spécialisée, des brochures ainsi que des affiches.

Les médecins, pharmaciens et vétérinaires sont des partenaires indispensables pour diffuser ce message. Ils/elles peuvent commander gratuitement le matériel de campagne pour leur cabinet ou leur officine sur le site de campagne.

SPF Santé publique, Sécurité de la Chaîne alimentaire et  
Environnement  
Avenue Galilée, 5 bte 2  
1210 Bruxelles  
Belgique  
+32 2 524 97 97  
<http://www.health.belgium.be>

Vinciane Charlier  
Porte-parole (FR)  
+32 475 93 92 71  
+32 2 524 99 21  
[vinciane.charlier@health.fgov.be](mailto:vinciane.charlier@health.fgov.be)

Wendy Lee  
Porte-parole (NL)  
+32 2 524 91 69  
+32 477 98 01 02  
[wendy.lee@health.fgov.be](mailto:wendy.lee@health.fgov.be)